

En toda España. . . 1.50 ptas. al mes
 Número suelto 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de
 Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
 dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
 Dirección telegráfica: BICH - MAHÓN

Año XLVI.

Mahón, Viernes 10 de enero 1919

Núm. 13,729.

EL Comerciante
 o industrial, que no anun-
 cie sus productos, no debe
 quejarse, de que no se fo-
 menten sus negocios; pues
 sabido es que cuanto mayor
 es la publicidad, más se
 vende. El que lo dude, que
 anuncie durante un mes
 en este periódico y después
 compare y se persuadirá
 de ello.

Plumas stillográficas
 de oro garantizado, marca
WATERMAN
 Depósito exclusivo
 en Menorca
 Papelería de MANUEL
 SINTES ROTGER, Pla-
 za del Príncipe, 11. Mahón

lo que llama «lamentables descuidos nacionales».

Refiere como se han multiplicado las asociaciones religiosas y extendido sus beneficios. Dedicó preciosos párrafos a la Sociedad de San Vicente de Paul extendida por todo el mundo y de origen profundamente francés con procedimientos e inspiraciones francesas. Describe la vida religiosa que han llevado en los vastos frentes de batalla millones de soldados franceses. «Jamás desde Juana de Arco — dice — había penetrado el espíritu del cristianismo, con tal intensidad, en los hombres de armas». También escribe apasionados párrafos sobre la piedad de las mujeres francesas.

Esteban Lanny desarrolla un estudio sobre la familia francesa, donde en medio y a pesar de todo, se conservan las virtudes tradicionales, quizás por un atavismo inconsciente legado por una larga serie de generaciones creyentes.

«La célebre y melancólica metáfora de Renan — dice — sobre el perfume del vaso vacío tiene aplicación en este punto.»

El autor toca un extremo delicado e interesante, como es el aumento de población, y se complace en señalar como muchas familias francesas tienen el valor, la confianza y la abnegación que se necesitan en el mundo moderno para multiplicar las cunas. Su canto a las familias numerosas ha causado gran sensación, señalándoles como honor, fuerza y esperanza de Francia.

Enrique Joly estudia el movimiento social católico francés, hablando de los círculos católicos, que han llegado a constituir una escuela y un sistema económico. Clama, no porque se supriman los sindicatos obreros, sino porque se moralicen, pues su salvación y la de la sociedad moderna está en el cumplimiento del Decálogo y en la práctica de la moral evangélica.

El P. Grandmaison trata de los estudios religiosos franceses, cuya marcha, después de 30 o 40 años, vuelve a adquirir un empuje y una actividad que el público frívolo ignora. Cita multitud de obras publicadas de autores importantes.

El abate Michelet especializa el movimiento filosófico francés, cuyo reconocimiento le hace exclamar: «Si ha de venir un nuevo Santo Tomás, saldrá de nuestras Universidades católicas.»

De la influencia católica en la literatura francesa se ocupa Strowski, desahaciendo la leyenda de que la literatura francesa sea siempre frívola, rayana en escandalosa, sin más fines que divertir o pervertir. Cita obras recientes, no solo morales, sino religiosas, e inspiradas en textos sagrados, de diversos y famosos autores.

Enrique Cochín vindica el arte francés del sambenito de inmoral y pasajero. Enumera los artistas franceses cristianos, y afirma que no se trata sino de apariencias desconcertantes que ocultan las bellezas del verdadero arte.

Resultado de todos estos trabajos que Francia sigue siendo católica, y más aún tras la dura prueba de la para ella gloriosa guerra. — V.

Banco de Menorca

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores cuentacorrentistas de que a partir del presente trimestre o sea desde el día 1.º del corriente mes se abonará el 2 por 100 de interés anual a las cuentas corrientes a la vista, sea cual fuere el saldo que se acredite.

Quedan subsistentes hasta nuevo aviso los demás tipos de interés que se abonaban a las imposiciones a plazo fijo.

Mahón 12 octubre 1918. — LA DIRECCIÓN.

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela
 Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

Sección Oficial AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria
 de 7 de enero de 1919

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los Concejales señores Beltrán, Gomila Palliser, Olives Sintés, Pons Mesquida, Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las operaciones efectuadas por la carnicería reguladora durante la segunda quincena de Diciembre, resultando un beneficio de 20'34 ptas; con un déficit de 241'93 ptas.

Quedó pendiente el informe de la Comisión, proponiendo se gratifique al perro lacero con 15 pesetas mensuales.

Conceder licencia a doña María Linares Mercadal, para construir, de cemento armado, un desagüe que atraviesa la acera conduzca a la calle las aguas de lluvia de la casa núm. 2 de la calle de la Iglesia.

Conceder licencia a don Miguel Pons Pons, para reconstruir la pared de un cercado que posee en el camino del «Favaret».

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas en diciembre.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Proceder en una de las próximas sesiones al sorteo de amortización de 6.600 ptas. nominales del Empréstito de 132.000 ptas;

Dirigirse al Gobierno interesándole la inmediata organización del Instituto autónomo de Pesca, que el Congreso Nacional de Pesca Marítima acordó pedir al Estado.

Designar al sereno don Francisco Pons Borrás, para hacer las veces de segundo macero en los actos y funciones públicas que sean necesarios.

Proceder al recorrido y repicado de las aceras.

Aprobar el Pliego de condiciones para la subasta de adquisición de adoquines azules.

Proceder al arreglo del adoquinado de la calle de Pí y Margall.

Efectuar las obras de reforma y reconstrucción del piso de la Plaza de la Constitución.

Continuar las obras de reparación y conservación de las aceras.

Quedar enterado del acuerdo de felicitación tomado por el «Fomento del Civismo», de Palma, a motivo de las buenas disposiciones del Ayuntamiento durante la epidemia gripal.

Imprimir los Reglamentos que el Ayuntamiento tiene ultimados para diferentes servicios y dependencias municipales.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda; Cuentas.

Extracto de la cuenta corriente del Apoderado del Ayuntamiento en Palma cerrado en 30 de diciembre.

De la Comisión de Consumos;

Estados de ingresos y gastos del impuesto de diciembre último y resúmenes del año.

De la Comisión de Fomento;



Sábado 11 de Enero de 1919. — A las 5 y media y a las 9, VERMUT DE GRAN MODA.—Estreno de la estupenda creación cinematográfica de Lida Borelli, titulada

EL DRAMA DE UNA NOCHE

Lujo — Arte — Belleza — Interés
 Completarán el programa otras cintas de gran éxito, entre ellas una preciosísima interpretada por el genial CHARLOT. SEXTETO.

Próxima semana. — LILIANA por F Bertini. Muy pronto. — CASTILLOS EN EL AIRE por Margarita Clark — TOSCA por F. Bertini — LAS DOS HUERFANAS. En breve las grandiosas series — P... y C...

Proyecto formado por el señor Arquitecto de reforma y reconstrucción del piso de la plaza de la Constitución.

SOBRE LA MESA

Dictamen de la ponencia referente a la creación y organización de la Escuela Municipal de Artes y Oficios. V se levantó la sesión.

MOTORES

Habiendo acudido al Ayuntamiento el vecino don Francisco Bals Pons para que se le autorice colocar un motor eléctrico de quince HP. en su domicilio sito en el camino de Gracia para destinarlo a la industria que ejerce, hace público al objeto de que los interesados puedan presentar en esta Alcaldía dentro del plazo de diez días las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 8 de enero de 1919. — El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO

El Consejo de Administración, según lo prevenido en el artículo 25 de los Estatutos, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria el día 15 del actual a las once de la mañana, en Barcelona, en el domicilio social, Rambla de los Estudios número 1, principal, con objeto de aprobar el balance y cuentas del 42.º ejercicio social terminado en 31 de diciembre de 1918.

Conforme al artículo 26 de los Estatutos, sea cual fuere el número de los concurrentes y el de las acciones representadas, se constituirá la Junta general y celebrará sesión en plena validez legal.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar en las Cajas de la Sociedad con arreglo al artículo 27 cincuenta acciones, cuando menos cuyo depósito podrá efectuarse en Barcelona hasta al 13 del actual y hora de las 5 de la tarde; en Madrid en el Banco de Castilla (Infantas, 31), hasta el inmediato día 12 y 3 horas de la tarde; y en provincias en casa de los corresponsales del Banco hasta dicho día 12 cuyos centros expedirán los resguardos y papeletas de entrada a los depositantes.

El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista, a cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poderes en los puntos en donde se admiten depósitos.

Los socios que no posean individualmente 50 acciones podrán, según el artículo 27, reunirse y confiar la representación de sus acciones, 50 cuando menos, a uno de entre ellos.

Lo que por acuerdo del Consejo de Administración se anuncia para conocimiento de los interesados.

El Consejo de Administración, en virtud del artículo 34 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de VEINTIUNA PESETAS CINCUENTA CÉN-

TIMOS a cada acción por los beneficios líquidos del cuadragésimo segundo año social, cuyo dividendo se satisfará a los señores accionistas con deducción de los impuestos del Estado, a la presentación del cupón número 24 de las acciones, por medio de factura que se facilitará en este Banco, Rambla de los Estudios número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estén en provincias en casa de los comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 16 al 31 del actual de nueve a once y media de la mañana; transcurrido este plazo se pagará los lunes de cada semana a las horas expresadas.

Barcelona 3 de enero de 1919. — El Secretario General accidental, Rafael Sánchez.

Corresponsal en Menorca: Crédito Mercantil.

Crédito Mercantil de Menorca

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convoca junta general ordinaria para la aprobación del balance y cuentas del ejercicio del año 1918, para el día 27 del corriente mes y año, a las cuatro de la tarde.

Para la asistencia con voto a la junta, deberán presentarse las acciones en las oficinas sociales, en donde serán admitidas hasta las tres y media de la tarde del día indicado.

Mahón 10 enero de 1919. — El Secretario, Pedro Pons Vidal.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Juan Bueno, Gonzalo de Amarante y Agatón. Santo de mañana. — Santos Higinio, Teodosio, Salvio y Anastasio.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 10 de enero de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Julio Ruiz.

Imaginería: Teniente Coronel de Infantería don Eugenio Florán.

Hospital y provisiones: Capitán 3.º del 63.

Vigilancia: Oficial 1.º del 63. El Capitán, Francisco Dubón.

Único Depósito de Calzado en

Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par.

Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.

Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

Informaciones del momento

LA SOMBRA DE PAVIA

Tiene el mes de enero muchos y muy interesantes efemérides, la toma de Granada por los Reyes Católicos que, consolidando la independencia absoluta de España, consiguieron la unidad de la patria; y la entrada en el Parlamento español del General Pavia y sus soldados, expulsando del Congreso a los diputados republicanos y determinando la inercia del Duque de la Torre y luego la restauración borbónica.

La dureza del contraste entre aquel entonces y la actualidad han guiado nuestra pluma, aun reconociéndola bastante modesta, para trazar esta breve información. En el mes de enero de 1492 se afirmaba la integridad de la patria española. En este mes de enero de 1919 los elementos catalanes y vizcaínos, auxiliados por los socialistas y republicanos, se aprestan a deshacer la obra de Isabel primera de Castilla y su esposo Fernando de Aragón.

Tan poco vibra la emoción histórica en algunas sensibilidades que no es extraño que con tanta frecuencia se quiera echar sobre esa página gloriosísima de nuestra Historia el borron de unas reivindicaciones exageradas.

Pero la otra efeméride, la del golpe de Estado del General Pavia cuya conmemoración pertenece a la fecha del 3 de enero, va ser el objeto de nuestro artículo.

Vemos como la sombra del general se proyecta sobre el edificio del Congreso, y cómo su espada purgadora amenaza caer sobre los rojos escaños del salón de sesiones.

Y el caso — no es para menos si se ha de atender el cronista al ambiente que se respira contra el politiquero que imposibilita toda labor seria y eficaz de gobierno.

Cual ha sido la obra de estas últimas legislaturas? Aquellas leyes que tenían fundamentalmente forma y fondo político se discutieron ampliamente por todos y sobre ellas recaerón acuerdos de mayoría y aun por unanimidad. En aquellos otros proyectos en los cuales se hallaban mezclados lo político y lo económico la discusión fué menos interesante, por que nuestros parlamentarios más líricos que prosaicos, no gustan mucho del estudio de esos problemas y prefieren la nota brillante que hace caer Gobiernos en sesiones de las que suelen llamarse históricas y que lo son más que por su importancia efectiva por el daño que causan a los verdaderos intereses del país paralizándolo y enterrando para siempre proyectos de carácter comercial, agrícola o de finanzas.

La inconsciencia de nuestros parlamentarios hablo en general, ya que hay algunas excepciones aunque no muchas que raya en lo intolerable. A todas las cuestiones se ha de anteponer su interés personalismo y así se ha visto como un diputado que pretendía tal o

cual cosa de un Gobierno o de uno solo de sus ministros ha tenido la osadía que no puede calificarse con más suave concepto de hacer obstrucción a proyectos interesantísimos.

Precisamente el proyecto de Presupuestos es el más castigado en esta orden de cosas que venimos censurando. La premura y el agobio del tiempo por la exigencia de plazo que establece el precepto constitucional han servido a muchos políticos para conseguir algo de lo que ahora viene a entorpecer la vida nacional y a crear dificultades insuperables.

Así han sido siempre aprobados los presupuestos del Estado que jamás de muchos años a esta parte, no son, sino una fórmula fantástica y falsa de la reglamentación económica del país.

No os creáis, pues, amables lectores, que, que al abrirse nuevamente las Cortes en 28 de este mes, estando pendientes tantos y tantos problemas de interés vital, al ponerse a discusión, con preferencia a todo el debate político, la sombra regeneradora de Pavia se proyecta sobre el edificio del Congreso?

Cerrad los ojos y mirad hacia el porvenir y veréis como va adelantándose sobre el palacio de los leones la espada justiciera del general.

MIGUEL ESPAÑA

El catolicismo en Francia

1870-1914

Francia es oficialmente atea, pero los franceses siguen siendo católicos en su gran mayoría: verdad ésta satisfactoria que consuela de la otra dolorosísima para todo buen cristiano y para todo buen francés.

Los franceses, además de católicos, son muy patriotas; y juntándose estos sentimientos nobilísimos, a los católicos franceses no les basta serlo y quieren que se les tenga por tales fuera de Francia, habiéndose, al efecto, fundado un «Comité Católico de propaganda francesa en el extranjero», que lleva practicados interesantes trabajos sobre el movimiento religioso francés en el intermedio entre las dos grandes guerras de 1870 y 1914.

«Le Correspondant» detalla estos trabajos en un artículo, que no podemos insertar íntegro por su mucha extensión y del que vamos a dar alguna idea para que sirva de estímulo a la Acción católica española, si es que estímulos necesita su buen celo.

La descripción de la vida religiosa francesa ha sido confiada a Monseñor Fissler, promovido al episcopado pocos meses después de estallar la guerra hoy casi terminada. De sus observaciones resulta que hay en Francia más cristianismo del que pudiera creerse tras de un examen superficial sin que el autor trate de ocultar las lágrimas y

CINE ESPAÑA Salón de Moda

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado
ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — FINURA — INTERÉS
Sábado 11 Enero de 1919.—Sesión de Gran Moda a las nueve
Programa selecto, variado, sensacional.

LOS TRABAJADORES DEL MAR 2.ª época

Asombroso éxito
Adaptación cinematográfica de la obra del mismo nombre del inmortal escritor francés VICTOR HUGO
Argumento interesante.—Magnífica interpretación de la gentil y bella ANDREES BRABANT y el gran actor M. JOUBE y otros célebres artistas.
El emocionante film, titulado...
Se completará tan atrayente programa con magníficas proyecciones de información e instructivas.

Domingo dos sesiones: A las 5 y cuarto y 8 y cuarto

Esta semana: Grandes exhibiciones, estupendos éxitos.
Atención — Próximamente, las selectas exclusivas: PANTHER (grandiosísima serie) — MARTES 13 y FROU FROU por la bella artista americana Alice Brady.

Ayuntamiento de Mahón

IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha, por la primera tarifa:

Carne vacuna, 22 470 kilos — Despojos, 5,986 — Carne de cerdo, 41,810 — Despojos, 3,562 — Cerdo salado, 4,253 — Aceite, 14 430 — Grados alcohólicos 146 282 grados — Licor, 383 litros — Pastas, 552 kilos — Almidón, 8 — Vino, 3,327 litros — Cerveza, 4 115 — Vinagre, 620 — Arroz y garbanzos, 16 289 kilos — Cebada y maíz, 78 260 — Legumbres, 14,065 — Pescado de mar, 18,347 — Idem en conserva, 79 — Jabón, 6 616 — Carbón, 112 856 — Conserva de fruta, 18 — Idem de hortaliza, 622 — Sidra, 00 — Carbón cok, 00 — Salvado arroz, 4,250. — Total Pesetas, 29,561,99

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha, por esta segunda tarifa:

Palomitos, 144 — Tordos, 4 015 — Pavos, 1 000 — Capones, 365 — Gallinas, 521 — Pollos y conejos, 2 412 — Huevos, 43 123 — Cera, 68 000 kilos — Espesmas, 82 — Queso, 1450 — Leche, 69 993 — Manteca, 111 000 — Paños, 17,100 — Algarrobas, 20 231. — Hielo, 00 — Total pesetas, 3,477,27.

Mahón 31 de diciembre, 1918. — El Administrador, Juan Sitjes — El Interventor, Pedro Prats.

Estadísticas

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación:

	Pesetas
Día 26. — Primera tarifa	344'87
id. id. — Segunda id.	12'13
Día 27. — Primera id.	302'28
id. id. — Segunda id.	18'07
Día 28. — Primera id.	536'17
id. id. — Segunda id.	39'58
Día 29. — Primera id.	572'61
id. id. — Segunda id.	183'56
Día 30. — Primera id.	1054'53
id. id. — Segunda id.	163'29
Día 31. — Primera id.	1712'32
id. id. — Segunda id.	163'21

Banco de Menorca

Habiendo recibido los valores extranjeros que para el timbrado y estampillado y a los efectos del Real decreto del 11 Agosto 1918, nos entregaron nuestros clientes, rogamos a estos se sirvan pasar a su comodidad por estas oficinas para hacerles entrega de los mismos.

LA DIRECCIÓN.

Mahón 15 de Noviembre de 1918.

BETLEM

Continúa exponiéndose durante todo este el «Betlem» de movimiento instalado en la calle del Rector, 7, de seis a ocho y de nueve a diez y los días festivos y feriados desde las cuatro de la tarde.

Credito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

FUMADORES: La economía de tabaco que se obtiene usando los TUBOS HABOQUILLADOS, representa lo suficiente para comprarlos y pagar el tributo de Honorios.

Vendense en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe 11 Mahón.

Perfumes Bordados Juguetes
Esencias exquisitas agradables
Casa Buenaventura

encareciéndole suprema necesidad inmediato recibo, porque agótanse por momentos escasas existencias.

Salúdame respetuosamente Alcaldes isla.

Alcalde Mahón, Pedro Pons Sitjes.

«Mahón 9 enero 1919.

Subsecretario Abastecimientos.

Madrid.

Doctor Llansó,

Paseo de Gracia, 84, 1.º

Barcelona.

Alcaldes isla reunidos agradecen vivamente su interés demostrado por el pronto envío trescientas toneladas trigo encareciéndole suprema necesidad inmediato recibo, porque agótanse por momentos escasas existencias.

Salúdame afectuosamente.
Alcalde Mahón, Pedro Pons Sitjes.

Sobre la una y media de ayer tarde fondeó en nuestro puerto el vapor correo «Balear», siendo portador de la balija, carga y pasaje.

El «Balear» se hará a la mar esta noche a las siete, emprendiendo viaje directo a Barcelona.

Ayer riñeron dos vecinos de la calle de Ramis, produciendo el consiguiente alboroto.

Los transeúntos intervinieron, apaciguando a los contendientes.

Habiendo calmado el vendaval de estos últimos días, ayer salieron a la mar las parejas del bou y pescadores de esta localidad, viéndose hoy muy abastecido nuestro mercado.

Convenientemente custodiados por la guardia civil fueron ayer desembarcados del vapor correo algunos individuos pertenecientes a distintos Cuerpos que pasan a extinguir condena en la Penitenciaría Militar de la fortaleza de Isabel II.

::: CALZADOS :::

Representación la solicita joven, relacionado con todas las zapaterías de Barcelona. Dirigirse a Pedro Codina, Boquería, 14, Almacén de ropas, Barcelona.

El señor Alcalde ha recibido para los Establecimientos municipales de Beneficencia 25 pesetas de los joyeros señores Rotger y Sintes y 200 pesetas de don Juan F. Taltavull que le han sido entregadas por una persona caritativa.

«Que Dios premie a los generosos donantes!»

NOTICIAS MILITARES

Ascensos. — Se le concede el empleo de Capitán al Teniente de Artillería don Jaime Sampol.

Se le concede el empleo de Comandante al Capitán de Ingenieros don Víctor San Martín.

JABÓN CHIMBO

a pesetas 1'05 la pastilla,

Casa CODINA

5—5

Con gusto hacemos constar que el señor Vicepresidente de la Beneficencia Domiciliaria, por mediación de don Juan F. Taltavull, ha recibido de una persona caritativa la cantidad de 75 pesetas.

Rasgos de esta naturaleza son dignos de encomio y admiración, revelando en el donante sentimientos altruistas que para el bien de los pobres deben servir de ejemplo.

Esta mañana a las siete ha fondeado en nuestro puerto el transporte de guerra «Almirante Lobo» que es portador de combustible y material para esta Base Naval.

Pasajeros llegados ayer tarde a bordo del vapor correo «Balear»:

De Barcelona: — Don José Argudín; Pedro Maristany; Eugenio Novell; Antonio Piqué; Mariano Torres; Francisco Taxonera; Francisco Nogués; 10 individuos de tropa; José Fabregat; Emilio Capara; Esteban Barrera y José Sánchez. — Total 20.

De Alcudia. — Don Pedro Ponsell y Juan Vives. — Total 2.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 8 a las 3'20.

El cuerpo de Telégrafos y la autonomía

La instancia del cuerpo de Telégrafos relacionada con las autonomías regionales contiene las siguientes peticiones:

1.ª En el caso de concederles la autonomía a una o varias regiones, sea cualquiera la extensión e intensidad, quedará a cargo y bajo la defensa del Estado el servicio, la reglamentación y el personal de telecomunicación.

2.ª El personal de telecomunicación estará constituido por el cuerpo de Telégrafos y escalas auxiliares existentes en la actualidad, ampliando en el número necesario para realizar con perfección el servicio, y estableciendo un coeficiente de aumento proporcional al que se observe en el servicio.

3.ª Todo nuevo servicio de interés general que haya de crearse será realizado por el Estado a sus expensas.

4.ª Todo servicio regional o local, toda nueva estación o red de interés local o regional que se considere necesario será creado y construido por el cuerpo de Telégrafos a expensas de la región y el servicio desempeñado por el personal del mismo, sin más dilación que el tiempo indispensable para disponer del personal bastante sino lo hubiere.

Por el cuerpo de Telégrafos firma el presidente del Centro Telegráfico español, Juan Bautista Haro.

¡Bonito regalo de Reyes!

Madrid 7. — El Juzgado de guardia ha intervenido esta tarde en el siguiente curioso y enigmático suceso:

Dña Elena Sánchez Matías, de cuarenta y ocho años, casada con un médico y que vive en la calle de Fuencarral, número 90, se hallaba esta tarde en su casa cuando entró una criada para entregarle un envoltorio y una carta dirigida al marido de la señora; que habían sido llevados por una mujer desconocida, la cual, sin esperar contestación alguna, abandonó la casa.

Dña Elena, suponiendo que se trataba de un regalo para su marido, abrió el envoltorio, que estaba cuidadosamente atado con cintas de seda, y cuál no sería su sorpresa al ver aparecer entre los papeles y cintas un niño vivo, que aparentaba tener unos tres días.

Vivamente emocionada ante el suceso, abrió y leyó la carta, que, sobre poco más o menos, dice así:

«Mis queridos amigos: Ahí les envío este niño, hijo mío, que por no ser yo una mujer casada, nunca podrá darme el nombre de madre. Vosotros, que no tenéis hijos, le atenderéis seguramente con esmero, y es posible que algún día sea el sostén de vuestra vejez.

No intentéis indagar quién es la madre del niño, pues aunque soy muy amiga vuestra, no lo conseguiréis. Precisamente para evitarlo va el niño desnudo y envuelto en papeles ya que si lo hubiera vestido con el

boato que le corresponde, yo misma me habría delatado.

Algún día, si le prohibáis, os confesaré mi falta, y mientras tanto, se despide de vosotros vuestra amiga, N.»

La señora, cuando logró reponerse de la sorpresa, dió cuenta de lo ocurrido a la Comisaría del distrito, y ésta al Juzgado de guardia.

El juez dispuso que el niño ingresara en la Inclusa, cumpliéndose la orden inmediatamente, y que la Policía practique gestiones en averiguación de quién es la mujer que llevó al niño a la casa de la calle de Fuencarral.

Del Extranjero

Madrid 8

Llegada de prisioneros franceses y belgas

París. — Ha llegado a puerto francés el vapor «Arthur».

Dicho buque conduce a su bordo 1400 prisioneros franceses, los cuales, a su desembarco han sido atendidísimos.

También llegó al puerto de Chambourg, el vapor alemán «Batabia».

A bordo del «Barabia» han venido 2.965 prisioneros de guerra, entre belgas y franceses.

Reval y Riga contra los bolchevístas

Londres. — Se están preparando las ciudades de Reval y Riga a luchar contra la invasión bolchevística.

La escuadra inglesa ha anunciado que ayudará a estas poblaciones en su lucha contra el bolchevismo.

Japoneses que se refiran de Siberia

Tokio. — El ministerio de la Guerra ha anunciado la retirada de Siberia de 34000 soldados japoneses.

La indisciplina de las tropas inglesas

Londres. — Cuando ya habían sido solucionados los incidentes militares de Folkestone y Doyres, ayer ocurrieron nuevas manifestaciones de soldados en Briston, campamento de Oarley Park.

A propósito de esto dice el «Zwoning News»: «Algunos centenares de soldados del Cuerpo de Intendencia se negaron esta mañana a hacer la instrucción, sin pretexto aparente alguno.

Apesar de los consejos de sus oficiales, que los invitaban a presentar sus reclamaciones, por conducto reglamentario, un par de centenares de soldados se separó de filas y se dirigió a los alrededores del campamento, apoderándose de los camiones automóviles que encontraron a mano, y en larga fila marcharon a Londres, presentándose ante el ministro del Trabajo.

Una Comisión de soldados se anunció al ministro, y por estar éste ausente fué recibida por un general.

Este, despues de escuchar las pretensiones de los soldados, les ofreció abrir una investigación en el mismo campamento sobre las condiciones en que se efectúa en él como en los restantes, la desmovilización.

Además, ofreció a los solda-

das que cuentan ya con empleo desmovilizarlos en el plazo de diez días.

El mismo periódico, entre los varios detalles del levantamiento, dice que algunos millares de soldados acantonados en Shoréham fueron esta mañana temprano a Briston, para protestar contra la lentitud con que se lleva la desmovilización. Cuando llegaron al Ayuntamiento, fueron recibidos por el alcalde, quien les dirigió la palabra, logrando hacerlos dispersarse con la promesa de que él transmitiría al ministro de la Guerra sus reclamaciones y les comunicaría rápidamente la contestación oficial.

San Sebastián. — La Prensa francesa no publica detalles de los desórdenes ocurridos en Inglaterra a la llegada de los soldados ingleses licenciados del frente francés; pero se sabe que en las esferas gubernamentales francesas han producido esos desórdenes gran inquietud.

En Francia se teme mucho la campaña bolchevística y se han tomado las medidas de precaución necesarias en la frontera, hasta el punto de que estando acordado normalizar el paso por la frontera desde el día 15 se ha aplazado esta disposición hasta que las circunstancias aconsejen lo contrario.

Noticias de España

Madrid 10 a las 3.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

El Presidente del Gobierno pronunció el discurso de rúbrica informando al Monarca de la marcha de diversos asuntos.

En el Consejo se trató de la cuestión exterior, tratándose también del asunto de la autonomía.

Marcha del Príncipe de Ratibor

Ha marchado a Barcelona el Embajador de Alemania en Madrid Príncipe de Ratibor.

Acompañan al diplomático alemán su esposa e hijos.

Se ha tributado al Príncipe una cariñosa despedida acudiendo a la estación las personalidades y distinguidas familias.

La Presidencia del Consejo de Estado

Ha sido nombrado Presidente del Consejo de Estado el señor Ruis Giménez.

Del Extranjero

Madrid 10 a las 3.

La situación en Rusia. Muertos de hambre

Es verdaderamente angustiosa la situación que atraviesa Rusia.

Las noticias recibidas dan cuenta de que a consecuencia del estado anárquico, del desorden que hace tiempo impera en aquella nación, faltan los viveres, las ropas y todo lo indispensable para la vida.

En Moscú, Petrogrado y demás capitales, se registran diariamente numerosos casos de muertos por inanición, recogidos los cadáveres de las calles.

La miseria ha tendido su fatídico manto sobre Rusia, siendo la situación desesperada.

PRENSA ASOCIADA